
 

令和５年度第４回東広島市入札監視委員会会議概要 

 

 

１ 会議名 

  令和５年度第４回入札監視委員会 

 

２ 開催日時・場所 

  令和６年２月２１日（水） １３：３５～１４：４５ 

  東広島市役所本館４階 入札室 

 

３ 出席委員 

岩元委員、石垣委員、富田委員、神野委員、高島委員 

 

４ 出席職員 

総務部長、下水道部下水道建設課課長補佐、建設部維持課長、都市部営繕課長、 

都市部都市整備課長、産業部農林整備課長、事務局員 

 

５ 会議の概要 

(1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

次の事項について、事務局から説明を行った。 

   ア 入札方式別発注工事の状況 

   イ 指名除外措置の運用状況 

 

 (2) 検証対象工事の検証について 

次の検証対象工事について、入札参加資格要件、工事概要等を事務局及び施工担当課から

説明を行った。 

ア 令和5年度 東広島市下水道事業 寺家8号雨水幹線建設工事（雨東05-1） 

イ 令和5年度 河川維持修繕事業 河川維持工事（大谷川） 

ウ 令和5年度 庁舎管理事務ほか 安芸津支所ほかエレベーター改修工事その2 

エ 令和5年度 交通結節点改善事業 西高屋駅前交差点信号機移設工事 

オ 令和4年度 小規模崩壊地復旧事業 御薗宇（南竜王）地区流末水路設置工事 

 

(3) その他 

ア 次回の検証対象工事の抽出委員について 

  抽出委員は配布した名簿の順とし、次回の抽出は富田委員が行うことで決定した。 

イ 次回委員会の開催について 

     令和６年度第１回委員会の開催は令和６年５月頃の予定とし、後日調整を行うことで

決定した。 

 

 



 

６ 発言の内容 

 (1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

発言者 内容 

委員 指名除外措置が適用された5件中4件は、落札候補者となった業者が入札参

加資格要件を満たしていなかったことが措置の理由ですが、具体的にはどの

ような内容ですか。 

  

事務局 4件のうち2件は、認定業種や技術者専任の応札要件に錯誤があったためで

す。その他、必要な資格を持つ技術者が配置できず落札決定前に辞退したな

どです。 

  

委員 落札者になった業者が辞退又は入札無効になった場合、次順位の業者が繰

り上げで落札者となりますか。 

  

事務局 落札候補者が事後審査で失格等になった場合は、次点の業者が落札候補者

になり、事後審査を経て落札者となります。一方、落札決定後に業者が辞退

等をした場合は、次点の業者は落札候補者にならず、改めて入札を行うこと

になります。 

  

 

(2) 検証対象工事の検証について 

ア 令和5年度 東広島市下水道事業 寺家8号雨水幹線建設工事（雨東05-1） 

発言者 内容 

委員 「入札参加資格の設定の理由及びその経緯」には「工事の規模、難易度等

を考慮して入札参加資格を設定した」と書かれていますが、これは本工事の

規模が大きくかつ難易度が高いという意味ですか。 

  

事務局 御指摘のとおり、工事の価格は工事の規模と連動し、大規模な工事は、通

常、難易度が高くなります。本工事は価格が高く、大規模でかつ難易度が高

いものです。 

  

委員 入札参加者が1者のみですが、この工事は大規模で、特定建設工事共同企

業体の対象工事であり、クリアすべき条件が多い又は厳しいために入札参加

が難しく、1者になったのでしょうか。 

  

事務局 通常、交通量の多い道路内に管渠を布設する場合、交通への影響を避ける

ため、地下にトンネルを掘る「推進工法」で施工します。一般的な推進工法

は丸い管を使用しますが、本工事では箱型のボックスカルバートを使用した

ため、施工実績がない又はこの工法に精通しない業者は、入札を敬遠したも

のと思われます。 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

イ 令和5年度 河川維持修繕事業 河川維持工事（大谷川） 

発言者 内容 

委員 この工事は、入札参加者が非常に多いですが、その背景としてどのような

ことが考えられますか。 

  

事務局 本工事は、施工場所の近くに幹線道路があり土砂搬出が容易である一方、

道路と直に接していないため交通への影響が少ないこと。また、近隣住民の

通行に支障がないため、仮設駐車場等を設ける必要がないこと。さらに、施

工区間の両岸にコンクリート構造物があり過掘
か ぼ り

となる心配がないため、施工

が容易なことなどが考えられます。 

  

委員 この工事は、最低制限価格未満での入札が8件ありますが、ランダム係数

が大きかったなど、何か事情がありますか。 

  

事務局 最低制限価格未満で入札を行った8者中7者は、入札価格が最低制限価格の

もとになる最低制限価格等基準価格を上回っていました。 

なお、ランダム係数は比較的低い値でしたが、結果としてこの7者は、入

札価格が最低制限価格未満となりました。 

  

 

  ウ 令和 5年度 庁舎管理事務ほか 安芸津支所ほかエレベーター改修工事その 2 

発言者 内容 

 特になし 

 

  エ 令和 5年度 交通結節点改善事業 西高屋駅前交差点信号機移設工事 

発言者 内容 

委員 「指名の理由及びその経緯」には、「専門性を有する施工業者から選定す

る必要がある」とありますが、一般の電気工事の業者が有していない専門性

とは何ですか。また、電気工事の登録業者のうち、専門性を有する業者の割

合はどのくらいですか。 

  

事務局 信号機の工事は特殊であるため、広島県警察本部との協議により、専門性

を有する業者として、信号機の工事の施工実績があり広島県警察本部の登録

がある業者を選定しました。また、専門性を有する業者の割合は、百以上あ

る登録業者のうち8者です。 

  

委員 施工実績がある業者を指名するということは、施工実績のない業者には、

受注機会が回ってこないということですか。 

  

事務局 通常、信号機の工事は広島県警察本部の発注ですが、今回は東広島市の発

注であり、施工実績のない業者には難しいため、施工実績のある業者を指名

することになりました。 

  

  

オ 令和4年度 小規模崩壊地復旧事業 御薗宇（南竜王）地区流末水路設置工事 

発言者 内容 

 特になし 

 


